

Miércoles 25 de Abril de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>México puede garantizar el crecimiento sostenido Alicia Salgado México es un país que reúne todas las condiciones para asegurar el crecimiento sostenido de la economía y mejorar la distribución de los beneficios que eso trae a toda su sociedad, afirmó Henry Paulson, secretario del Tesoro de Estados Unidos. Sostuvo que el país tiene un bajo riesgo político, ha logrado una estabilización macroeconómica adecuada y cuenta con reglas claras. Aunque tiene todavía una agenda por delante en cuanto a reformas en materias fiscal, laboral, de desregulación y fomento a la competencia en mercados clave, posee las condiciones necesarias para atraer mayor capital de riesgo que impulse las inversiones productivas y de infraestructura que el país requiere. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183542>Aprueban diputados reforma a Ley de Ahorro y Crédito Popular Yalín Cacho López / Martín Román Ortiz Con 276 votos en favor, 123 en contra y tres abstenciones ayer se aprobó en la Cámara de Diputados la reforma a la Ley de Ahorro y Crédito Popular (LACP) que, entre otras cosas, dará hasta el año 2012 para que las cajas de ahorro que están fuera del marco legal puedan regularizarse. También impone fuertes sanciones a las entidades que se ostenten como tal sin haber sido autorizadas. El dictamen adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley que crea el Fideicomiso que Administrará el Fondo para el Fortalecimiento de Sociedades y Cooperativas de Ahorro y Préstamo y de Apoyo a sus Ahorradores. Lo anterior, cita la iniciativa, con el objetivo de ampliar el ámbito de acción de dicha ley, por medio de la eliminación de barreras de entrada a las sociedades cuyos ahorradores requieren apoyo por parte del fideicomiso.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183543>Liga BMV segunda jornada a la baja; cae 0.17% Felipe Sánchez / Finsat La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se vio afectada durante la jornada de ayer por noticias negativas provenientes de Estados Unidos y de España, principalmente en cuanto a dificultades en el sector de la construcción de vivienda. Así, el Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV concluyó la sesión con un desliz de 0.17 por ciento para quedar en 29 mil 544.18 unidades. Pero el promedio Habita que agrupa a las emisoras del sector de construcción de vivienda, reportó al término de las operaciones un retroceso de 2.04 por ciento, con lo que este indicador se colocó en mil 001.94 puntos. El volumen total fue de 149.4 millones de acciones, intercambiadas por medio de 14 mil 745 transacciones. Entraron a remate 79 emisoras, de las cuales 26 ganaron, 48 perdieron y cinco no cambiaron.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183564>Inicia actividad planta Swing de petroquímicos Pemex Petroquímica (PPQ) informó que inició la producción comercial de polietileno de alta densidad y lineal de baja densidad en la planta "Swing", del complejo petroquímico Morelos, tras una inversión de 193 millones de dólares. Con ello, dijo la paraestatal, "México dejará de importar hasta 40 por ciento de esos productos petroquímicos y reducirá el déficit comercial petroquímico en alrededor de 210 millones de dólares". En un comunicado de prensa, PPQ explicó que la planta tiene capacidad de producir indistintamente 300 mil toneladas anuales de polietileno de alta densidad y/o lineal de baja densidad y que se construyó con la finalidad de dar mayor valor agregado al etileno producido por Pemex Petroquímica e incrementar su participación en el mercado mexicano de los polietilenos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>Con un sector dividido se firma hoy el nuevo convenio tortillero Ivette Saldaña Pese a las divisiones que hay en el sector, hoy se firmará el convenio que sustituye al Acuerdo para Estabilizar el Precio de la Tortilla, pero ya no será un pacto, sino una Mesa de Diálogo por el Fortalecimiento y Modernización de la Cadena Maíz-Tortilla. Con este esquema, el gobierno intentará mantener el orden en el mercado y precios estables tanto del grano como de la tortilla. El compromiso de productores de la cadena maíz-tortilla es mantener un diálogo constante con la administración federal, a fin de seguir de cerca el comportamiento del mercado y hacer los ajustes necesarios, según se necesite, aseguraron fuentes del sector. Si bien hay actores que están dispuestos a sumarse al nuevo convenio, hay organizaciones que no participarán, como la Unión Nacional de Industriales de Molinos y Tortillerías que preside Lorenzo Mejía Morales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>Aumenta la temperatura de la economía china La economía de China continúa desafiando las expectativas de una desaceleración: en el primer trimestre, presentó un crecimiento de 11.1 por ciento respecto del mismo periodo de 2006, cuando se expandió 10.7 por ciento. Como resultado, el pronóstico de avance de 10 por ciento para este año del Fondo Monetario Internacional (FMI) parece ser, en todo caso, demasiado pesimista. Al igual que en años recientes, la economía del país más poblado es impulsada por dos motores: el primer lugar lo ocupan las exportaciones netas. Cabe notar que en los primeros tres meses del año las exportaciones crecieron 28 por ciento anual, mientras que las importaciones aumentaron sólo 18 por ciento. En segundo lugar, la inversión fija mantiene un fuerte dinamismo, con un alza de 24 por ciento anual en el primer trimestre.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183504>El nuevo impuesto al activo, debate por su constitucionalidad Doricela Mabark Cerecedo Ha despertado una gran inconformidad de parte de los empresarios, los dueños del capital, la reciente reforma a la Ley del Impuesto al Activo, al suprimir la deducción de los pasivos a cargo de los contribuyentes del gravamen, para determinar la base gravable. Lo anterior significa que a partir del ejercicio de 2007 los contribuyentes tomarán exclusivamente el valor de sus activos, sin deducción de ninguna clase, para que sobre ellos se calcule el impuesto a pagar, con una tasa del 1.5 por ciento. El impuesto al activo realiza en el sistema fiscal mexicano una función no propiamente recaudatoria, sino que constituye un elemento de presión, para evitar que los contribuyentes del ISR, eludan -o evadan- el pago de sus impuestos en este último ramo, por virtud de que la cantidad que se deba pagar por concepto de Impuesto sobre la Renta (ISR) en el ejercicio fiscal, es acreditable (compensable) contra la suma de impuesto al activo que resulte a cargo del mismo contribuyente.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183506>Tecnología, consumidores y patrones de comportamiento Raquel Castaño Los avances tecnológicos han hecho que los consumidores adopten nuevos patrones de comportamiento al comprar y utilizar productos y servicios. Por ejemplo, mediante internet, un consumidor actualmente puede buscar y encontrar rápidamente información sobre productos y servicios (webMD); puede evaluar y

comparar productos y precios con tan sólo unos clicks (dealTime.com); fijar el precio de un producto o aun proponer precios a vendedores (eBay); unirse a comunidades o grupos de interés para discutir sobre productos y servicios (meetup.org), o definir su propia programación de televisión en su computadora (slingbox). En muchos casos, los consumidores han tenido que aprender a usar muchos de los nuevos productos que se están introduciendo en el mercado. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183509> Bajan petroprecios tras la continuidad de los suministros de Nigeria; el WTI se colocó en 64.58 dpb Efraín Hilario La actividad normal de la producción petrolera en Nigeria, donde impera la violencia por unas discutidas elecciones presidenciales, diluyó las preocupaciones por interrupción de suministros desde el mayor productor africano, al tiempo que replegó los precios del petróleo desde sus máximos de tres semanas. Al finalizar la actividad en el mercado, el contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en junio perdió 1.31 dólares, es decir, 1.99 por ciento, para cerrar en 64.58 dólares por barril, después de tocar el lunes un máximo intradía de 66.30 dólares el barril, su valor más alto desde el 2 de abril. Los precios del petróleo repuntaron el lunes por la inquietud acerca de posibles interrupciones en la industria petrolera en Nigeria después de las polémicas elecciones del fin de semana. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/762505/Retrocede> México en competitividad Lucero Almanza Ciudad de México (25 abril 2007).- Entre 2004 y 2006, México perdió tres lugares en materia de competitividad internacional, al pasar del sitio 30 al 33, entre 45 economías a nivel mundial, según un estudio del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). De acuerdo con el informe "Situación de la Competitividad en México 2006. Punto de Inflexión", el País perdió posiciones en seis de los 10 factores de competitividad que mide el Imco, como son gobierno eficiente, sectores económicos y sistema político estable, entre otros. "México se encuentra en la posición 33 del Índice de Competitividad 2006, lo cual implica que no se han tomado las medidas suficientes para ganar los recursos disponibles en el mundo", indica el documento, que se da a conocer hoy. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/762620/Ve> EU caída en reservas de gasolina Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (25 abril 2007).- El Departamento de Energía de Estados Unidos (DOE) dio a conocer en su reporte semanal de inventarios, que las reservas de gasolina cayeron por undécima semana consecutiva, lo que inquieta a los inversionistas cuando se acerca una temporada de gran movilidad de automóviles en Estados Unidos. El Departamento de Energía (DOE, por sus siglas en inglés) anunció en su informe sobre los inventarios petroleros que para la semana finalizada el 20 de abril, los inventarios de gasolina bajaron 2.8 millones de barriles y se colocaron en 194.2 millones de barriles diarios, de acuerdo con el reporte. Los de productos destilados se mantuvieron sin cambios al ubicarse en 117.3 millones de barriles, agregó el reporte. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/762609/Empiezan> bonos con retrocesos Sandra Reyes Ciudad de México (25 abril 2007).- El mercado de bonos local inicia con un comportamiento descendente como efecto de las cifras de inflación a la primera quincena de abril, dadas a conocer ayer al cierre del mercado. Así, en el mercado de bonos local, el plazo de 10 años se ubica en 7.54 por ciento, 7 centésimas menos respecto al cierre previo. El bono a 20 años registra niveles de 7.58 por ciento, 7 centésimas menos respecto al cierre anterior. Por otra parte, en el mercado secundario de Cetes, la tasa de fondeo gubernamental abrió en 7.02 por ciento, 7 centésimas más respecto de su cierre previo. Operadores comentaron que los rendimientos de los bonos en pesos abren a la baja debido a la cifra de inflación de la primera quincena de abril, a la cual el mercado no tuvo tiempo de reaccionar, y la cual ha mejorado de manera sensible el escenario inflacionario. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/762602/Abre> Bolsa Mexicana con pérdidas Sandra Reyes Ciudad de México (25 abril 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con pérdidas a pesar de la benévola cifra de inflación local a la primera quincena de abril dada a conocer ayer, y afectada por la caída que registran los títulos de Wal-Mart de México. El mercado accionario mexicano está presionado por el retroceso que registran las acciones de Wal-Mart de México (WALMEX), después de un reporte con resultados positivos pero un poco debajo de las expectativas. Las acciones de la cadena minorista bajan en la BMV 2.50 por ciento. Además, hoy JP Morgan bajó su recomendación para WALMEX, de alta ponderación, a neutral. En un reporte, JP Morgan dijo que la valuación actual de la acción ya refleja la operación crediticia de la empresa además de que prevé que sus ventas mismas tiendas se desacelerarían por un menor ritmo de crecimiento del consumo en México y comparativos difíciles de sus resultados con los de mismos periodos del 2006. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/762598/Inician> petroprecios jornada al alza Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (25 abril 2007).- Los precios de los crudos marcadores abren con un comportamiento alcista en anticipación a la expectativa de que el reporte semanal de inventarios de crudo y gasolina mostraría caídas. Este día, en la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo BRENT con vencimiento en junio 2007 cotiza en 67.65 dólares por barril, un incremento de 0.49 dólares, el 0.65 por ciento respecto al cierre anterior. En el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para junio del 2007 del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 64.88 dólares por barril, un repunte de 0.30 dólares, el 0.46 por ciento respecto al cierre anterior. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/762594/Cotiza> dólar menudeo a 11.03 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (25 abril 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.74 pesos a la compra y 11.03 pesos a la venta, 8 centavos abajo respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.75 pesos a la compra y 11.00 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.85 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/762485/Planea> China reducir subsidios Myriam García Ciudad de México (25 abril 2007).- Una reducción del 11 al 9 por ciento en el reembolso de impuestos a la exportación textilera que ofrece China a los empresarios que producen en su territorio, forma parte de sus planes para reducir los subsidios a la exportación, anunció la Comisión Estatal de Desarrollo y Reforma de ese país. El mismo mecanismo aplicado a los exportadores de prendas de vestir será reducido de 13 a 9 por ciento, de acuerdo con el gobierno chino. "La medida podría obedecer a la presión que China enfrenta en la Organización Mundial de Comercio (OMC), después de que Estados Unidos y México solicitaron consultas en materia de subsidios ilegales en contra de la nación asiática en días recientes", afirmó Enrique Contreras, analista de comercio exterior de la consultoría IQOM. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/28785.html> La banca, sin competencia y cara, dice la CFC Romina Román Pineda Un estudio de la Comisión Federal de Competencia (CFC) determinó que en el sector bancario hay graves riesgos de monopolio, altos precios al consumidor y ganancias "extraordinarias" para los propietarios. El presidente de la CFC, Eduardo Pérez Motta, dijo que el informe concluyó que persiste un problema de competencia en la banca de menudeo que debe remediarse. Planteó la solución a esos problemas mediante acciones legislativas y regulatorias adicionales. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57417.html> Sin reforma fiscal "habrá menos competitividad" José Manuel Arteaga SANTIAGO DE CHILE.- En caso de que el gobierno de México no concrete una reforma fiscal en el transcurso del año, el panorama para el país es de una mayor pérdida de competitividad, advirtió Emilio Lozoya, jefe en Latinoamérica del Foro Económico Mundial. "Mientras Asia y muchos otros países emergentes que tienen problemas sociales y económicos similares a los de México avanzan o llegan a consensos más rápidos, sin duda que México sería menos productivo de lo que pudiera ser". No hay recetas mágicas para México en el plano fiscal, ya que cada país debe adaptarse a su realidad social, política y a su estructura económica y productiva, expuso, en entrevista con EL UNIVERSAL. Añadió que una economía como la de Chile o Brasil son muy distintas a la mexicana, "por eso hay que adecuar la ley fiscal a la realidad económica". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57416.html> No existe competencia bancaria en México: CFC Romina Román Pineda La Comisión Federal de Competencia (CFC) fue contundente y reveló que en el sector bancario hay una elevada concentración en algunos segmentos del menudeo, graves riesgos de monopolio en tarjetas de crédito y préstamos personales, altos precios al consumidor y una rentabilidad "extraordinaria". Eduardo Pérez Motta, presidente de la CFC, dio a conocer un estudio en el que se concluyó que persiste un problema de competencia en el negocio de menudeo. Consideró que para revertir esas deficiencias se requieren acciones legislativas y regulatorias adicionales, que se enfoquen a solucionar los principales problemas de competencia. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57423.html> Las Pymes, aún fuera de las prácticas corporativas Manuel Lombera Martínez Las prácticas de gobierno corporativo no están asimiladas en las pequeñas y medianas empresas (Pymes) mexicanas. Ninguna empresa mexicana integra el Círculo de Empresas de Gobierno Corporativo de América Latina, pero la Sociedad Americana de Secretarios Corporativos ya decidió incorporar profesionales mexicanos del sector. "Los estadounidenses vienen a México porque existe una nueva ley del mercado de valores y somos un factor de seguridad nacional (para Estados Unidos)", declaró Sergio Contreras, director general del Centro de Excelencia en Gobierno Corporativo. La nueva ley del mercado de valores, aprobada en diciembre de 2005, rige la venta de acciones entre particulares a través de la Sociedad Anónima de Promotora de Inversión (SAPI). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57431.html> Bajaron precios 0.21% en la primera quincena de abril Ricardo Jiménez Contra todos los pronósticos de los analistas económicos, el dato de inflación correspondiente a la primera quincena de abril del año resultó negativo, debido a que mostró un crecimiento de -0.21%. La mayoría de las estimaciones se encontraban sobre los niveles de 0.12% promedio, aunque existían cálculos de hasta 0.04% como nivel mínimo, según la encuesta realizada por Banamex. Por su parte, la inflación subyacente al mismo periodo aumentó sólo 0.03%, es decir, por debajo de las estimaciones de 0.17%. La reducción anterior se explica básicamente por la incidencia negativa de los bienes y servicios administrados por el gobierno, ya que ahora, con el inicio del periodo climático primavera-verano, existe la reducción en el precio de las tarifas eléctricas, pero el gobierno federal adelantó ese programa para abril, cuando normalmente lo realizaba en mayo; los estados que se adelantaron a ese programa fueron Coahuila y Nuevo León. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-25-34896> Retrocede Bolsa Mexicana; pierde 0.39% El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), registró una pérdida de 114.28 puntos (-0.39 por ciento) para quedar en las 29,429.90 unidades en su primera hora de operaciones. Durante los primeros compases de la sesión se negociaron 24,7 millones de títulos por los que se pagaron 876.8 millones de pesos (unos 80.2 millones de dólares). De las 58 empresas que se cotizaron en la sesión, 37 ganaron, 18 perdieron y tres se mantuvieron sin variación. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-25-34895> Banxico ubica TIIE a 28 días en 7.4500% En el Diario Oficial de la Federación también da a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.4500 por ciento, 0.0100 puntos menos respecto al día de ayer. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Invex, ScotiaBank Inverlat, Nacional de México, Banca Mifel, J.P. Morgan y Mercantil del Norte, agrega el instituto central. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-25-34885> Gobierno y políticos, lastres de competitividad Un gobierno ineficiente y un sistema político inestable y poco eficaz, representan un lastre para la competitividad de México, pues coloca al país en un estado de profundos rezagos a nivel internacional, afirma el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). Durante el año pasado, el país no sólo perdió tres posiciones -cayó de la 30 a la 33, de 45 naciones analizadas en el Índice de Competitividad 2006-, sino que siguió perdiendo capitales y por primera vez se colocó en la lista de los seis países que disminuyeron inversión (Venezuela, Bolivia, Israel, El Salvador y Polonia). El estudio Situación de la Competitividad de México 2006: Punto de inflexión, que será presentado hoy, arroja que el país, como ningún otro, retrocedió en seis de los 10 factores de competitividad que mide el Imco: gobierno eficiente; sistema político; relaciones internacionales benignas y macroeconomía estable. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-25-34900> Avanza Wall Street; Dow supera los 30,000 puntos El principal índice bursátil de Estados Unidos, el promedio industrial Dow Jones, superó el NUEVA YORK. El principal índice bursátil de Estados Unidos, el promedio industrial Dow Jones, superó el miércoles la marca histórica de los 13,000 puntos, luego de que las bolsas estadounidenses abrieran al alza, ayudadas por las sólidas ganancias corporativas y un positivo dato económico. A ello se agregó el anuncio de Alcoa de un plan para explorar alternativas para una de sus unidades de negocios. El promedio industrial Dow Jones subía 72.32 puntos, o 0.56%, a 13,026.26. El índice Standard & Poor's 500 ganaba 7.2 puntos, o 0.48%, a 1,487.53. El índice compuesto Nasdaq avanzaba 10.02 puntos, o 0.4%, a 2,534.56. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/25/index.php?section=politica&article=007n1pol> Plantea Calderón convertir el país en exportador de biocombustibles Claudia Herrera Beltrán enviada Tlaltizapan, Mor., 24 de abril. Con el argumento de

que el sector cañero enfrenta la disyuntiva de "renovarse o morir", el presidente Felipe Calderón Hinojosa presentó un programa que propone convertir a México en exportador de biocombustibles a América del Norte, con la producción de 7 mil 840 barriles diarios de etanol. Para enfrentar la liberalización de diversos productos agrícolas con la entrada en vigor del capítulo respectivo del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) en 2008, entre ellos el azúcar, el jefe del Ejecutivo federal anunció una serie de medidas para que México no sólo pueda superar los retos de la competencia, sino que le sea posible "penetrar" el mercado estadounidense. En este municipio que fuera sede del cuartel de Emiliano Zapata y "cuna del agrarismo" en México, el Presidente dio a conocer el Programa Nacional de la Agroindustria de la Caña de Azúcar, el cual se venía preparando desde hace tres años en el gobierno de Vicente Fox y en el cual se invertirán este año mil millones de pesos.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/25/index.php?section=politica&article=007n2pol> Propone PRD ley alterna sobre el desarrollo de bioenergéticos Matilde Pérez U. Ante la polémica desatada por el dictamen de la ley de promoción y desarrollo de los bioenergéticos, aprobado en la Comisión de Agricultura de la Cámara de Diputados, la fracción parlamentaria del PRD propuso elaborar una ley alterna en la que se tomen en cuenta las minutas del Senado y de diputados para salvaguardar la soberanía y seguridad alimentaria, y se precise que la responsabilidad de la aplicación de las energías alternas corresponde a la Secretaría de Energía y no a la de Agricultura. "No estamos en contra de la búsqueda de otras fuentes de energía, de su legislación y regulación, pero la producción de maíz, caña de azúcar y oleaginosas para la elaboración de etanol no debe competir con garantizar la alimentación a la población; esta ley debe trabajarse con mayor cuidado en las comisiones unidas de ambas cámaras", dijo Adriana Díaz Contreras, coordinadora de la Comisión de Desarrollo Rural en San Lázaro.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/25/index.php?section=economia&article=026n2eco> Deflación en la primera quincena de abril: BdeM Roberto González Amador El Banco de México (BdeM) reportó este martes que la inflación general, medida a través del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), resultó negativa en 0.21 por ciento en la primera quincena de abril. La deflación registrada en la primera quincena de abril, que significa que el promedio de precios disminuyó en vez de aumentar, como tradicionalmente ocurre, fue resultado de una caída en el costo de los servicios, en especial los que no están relacionados con la vivienda, informó el banco central. El organismo, en un comunicado de prensa, reportó que la inflación negativa de la primera quincena de este mes contrastó con el repunte, marginal, de 0.03 por ciento, ocurrido en el mismo periodo de 2006.